

de Genève de 1954; il a en outre conclu avec les Etats-Unis des arrangements militaires équivalant en fait -- sinon en droit -- à une alliance militaire.

Telles sont les principales conclusions du rapport spécial signé à Saigon le 2 juin 1962 par les représentants de l'Inde et du Canada. Le rapport, qui était adressé aux ministres des Affaires étrangères de la Grande-Bretagne et de l'Union soviétique en leur qualité de Co-présidents de la Conférence de 1954 à Genève où furent négociés les Accords mettant fin à la guerre d'Indochine, a été rendu public aujourd'hui. Le troisième membre de la Commission internationale, le représentant de la Pologne, s'est désassocié d'avec les conclusions de la majorité.

Le Gouvernement du Canada donne son approbation entière aux conclusions de la Commission internationale. Il estime que le rapport établit, au delà de tout doute raisonnable, le fait que depuis plusieurs années, et plus intensément au cours des années 1960 et 1961, le Nord-Vietnam mène contre le Sud-Vietnam une activité subversive tenant de l'agression. Le rapport de la Commission démontre en outre que c'est pour faire face plus efficacement à cette activité subversive que le Sud-Vietnam a demandé l'aide militaire accrue qu'il reçoit depuis décembre 1961. Il fait également ressortir que le Gouvernement du Sud-Vietnam s'est engagé à renoncer à ces moyens extraordinaires "dès que les autorités du Nord-Vietnam auront mis fin à leurs actes d'agression et commencé à respecter l'Accord de Genève".